





# Martes 6 Febrero

## Crea, conecta y comparte respeto: ¡Una mejor Internet comienza contigo!

Día de Internet Segura tiene como objetivo llegar a niños, jóvenes, madres, padres, tutores, profesores, educadores y trabajadores sociales, así como la industría, responsables y dirigentes políticos, para animar a todos a jugar su papel a crear una Internet mejor.

## ¿Cómo me involucro?

### Crea, conecta y comparte respeto: ¡Una mejor Internet comienza contigo!

¡Unete al Día de Internet Segura 2018! Ayúdanos a aprovechar el potencial positivo de Internet donde todo el mundo tiene la capacidad de utilizar la tecnología de forma responsable, respetuosa, crítica y creativa.





Condena el abuso y la desinformación en línea, e INFORMA de contenido ilegal y dañino.

# 10 normas básicas para crear, conectar y compartir respeto en Internet

Cada día pasamos una buena parte de nuestro tiempo en Internet.

Conocemos a gente nueva, hacemos amigos, compartimos fotos y experiencias y lo necesitamos para hacer trabajos o consultar información. Lo que pasa a través de la red es parte de nuestro día a día pero hay que tener en cuenta que no todo lo que hay en Internet es bueno, pero podemos darle la vuelta y hacer de Internet

En el día a día te dejamos estas 10 normas básicas: 1 Crea

Como ciudadano de este mundo digital utiliza las tecnologías para crear y para hacer oir tu voz, pero hazlo sin pagar peajes a futuro, cuida de tu privacidad, identidad digital y reputación.

2 Conecta

Mantente informado y conectado, comparte interés y encuentra gente de tu rollo, pero también sé precavido a la hora de hacer contactos online, en Internet no todo el mundo es quien dice ser. No envíes fotos ni desveles información personal a contactos que no conoces.

3 Comparte repeto

Sé respetuoso con los demás usuarios.

Regla de oro: no hagas lo que no te gustaría que te hicieran. Respeta la privacidad de terceros.

Muestra tu rechazo ante el ciberbullying, no seas cómplice.

4 No te aproveches del anonimato

A través de Internet es muy fácil meterte con aquella persona que te cae mal o criticar a gente que ni conoces.

La víctima principal del lenguaje del odio es la que lo emite y es quien sale perdiendo. No escribas comentarios negativos que puedan dañar a otras personas.

No te fies de todo

No todo lo que hay en Internet es verdad. De hecho los bulos circulan constantemente en la red. Antes de creerte una información comprueba la fuente, descubre de dónde viene y si te parece sospechoso no te lo creas ni lo difundas.

6 Piensa antes de publicar

Antes de publicar un mensaje o una foto, valora sus posibles lecturas e implicaciones para ti mismo y para los demás, piensa si puede dar pie a malentendidos o conflictos y asegúrate de que te ayuda a tener una mejor imagen y mejores relaciones en la red.

7 Cuida tu seguridad

Si cierras la puerta de casa con llave, ¿por qué dejamos el móvil sin un bloqueo de pantalla seguro? Usa como mínimo un patrón de desbloqueo, aunque lo mejor es una contraseña o huella digital. Tu seguridad y privacidad están en juego.

Y si necesitas ampliar información, la OSI tiene todo lo que necesitas saber.

8 Protege

Los virus andan sueltos por la red y pueden atacarte en cualquier momento. Instala antivirus, mantén actualizadas tus apps, evita navegar por páginas sospechosas y sobre todo...
¡usa el sentido común!

Sigue a usuarios que molen

Huye del postureo en las redes sociales y sigue cuentas que te aporten valor: de viajes, música, de fotografía...

¡Ah y no dejes de seguir a IS4K en Twitter y en Facebook!

1 0 Denuncia

Utiliza las herramientas de seguridad y privacidad de las redes sociales para denunciar los comportamientos molestos y hostigadores. Bloquea a aquellos usuarios que creas que no son respetuosos con los demás. Y ten a mano el teléfono de la Línea de Ayuda para menores en Internet, el 900 116 117 ¡Es gratuito y confidencial!

## ¿Qué es necesario para crear una mejor internet?



#### 1. Los niños y jóvenes

pueden ayudar en la creación de una Internet mejor siendo respetuosos con los demás, protegiendo su reputación y la de los demás en la red y buscando oportunidades positivas para crear, participar y compartir a través de Internet.



#### 2. Padres y tutores

desempeñan un papel fundamental a la hora de motivar e inculcar a sus hijos un uso responsable, respetuoso, crítico y creativo de la tecnología, bien sea estableciendo un diálogo abierto con sus hijos, educándolos en un uso seguro y positivo de la tecnología, o actuando como referentes de comportamiento digital.



#### 3. Educadores y trabajadores sociales

pueden contribuir a la creación de una Internet mejor capacitando a sus alumnos y estudiantes con competencias informáticas y ayudándolos a desarrollar habilidades que fomenten el pensamiento crítico, lo que les permitirá navegar mejor por Internet. Pueden animarlos a crear su propio contenido, tomar decisiones positivas en Internet y servir como ejemplo personal de comportamiento en la red a sus alumnos y estudiantes.



#### 4. Industria

pueden colaborar en la creación de una Internet mejor creando contenido positivo y promoviendo servicios seguros en la red. Además, pueden fomentar que los usuarios sean capaces de hacer frente a los problemas que encuentren proporcionando consejos sobre el uso seguro de Internet, una variedad de herramientas de seguridad que resulten fáciles de usar y un acceso rápido a ayuda en caso de que algo no vaya bien.



#### 5. Los responsables y dirigentes políticos

deben proporcionar un entorno en el que todos los colectivos anteriores puedan trabajar y progresar, por ejemplo, asegurando que los planes educativos incluyan formación en materia de seguridad en Internet, que los padres y tutores puedan tener acceso a información adecuada y fuentes de apoyo, o asegurando que las empresas se comprometan a la autorregulación de sus contenidos y servicios. Asimismo, deben tomar la iniciativa en el gobierno y en la legislación y garantizar la seguridad y el bienestar de niños y jóvenes mediante la creación de estrategias reales de protección infantil en Internet.



#### 6. Todo el mundo

Podemos contribuir a la creación de un espacio positivo comportándonos de manera respetuosa con los demás y buscando oportunidades positivas que nos permitan crear y conectar. Frente al contenido negativo, inapropiado o ilegal, todos podemos reaccionar y denunciar.

#### RECUERDA:

¡Una mejor Internet comienza contigo!

Únete al movimiento global para un mejor uso de internet #SID2018 a #SaferInternetDay #CreaConectaComparte #DiaInternetSegura













www.saferinternetday.org www.is4k.es